



Descarta favoritismo hermano de Eréndira Sandoval

# Niega aspirante a INE vínculo con Gobierno

Acuden candidatos para consejeros a sus entrevistas con Comité Técnico

NATALIA VITELA

Otro grupo de aspirantes a un puesto en el Consejo General del INE fue evaluado ayer en la Cámara de Diputados.

Se trata de la última de etapa, antes de que el Comité Técnico de Evaluación presente a la Junta de Coordinación Política las quintetas para relevar a los cuatro consejeros electorales que concluyen su periodo a principios de abril.

Al ser cuestionado sobre su cercanía con el Gobierno, Netzai Sandoval Ballesteros, hermano de Irma Eréndira Sandoval, ex Secretaria de la Función Pública, respondió que ella dejó hace dos años la administración federal.

"Mi hermana dejó el Gobierno hace casi dos años, no tiene ya nada que ver con el Gobierno. Es más, los medios de comunicación celebran que salió muy distanciada del Presidente López Obrador; supongo que evidentemente no hay ningún vínculo con el Gobierno", señaló.

Asimismo, aseguró que su rol como servidor público, por ejemplo, en el Instituto Federal de Defensoría Pública, lo ha obligado a litigar en contra del Gobierno federal.

"He promovido miles de amparos en contra de las políticas del Gobierno federal

encabezado por el actual Presidente de la República", dijo.

Sandoval indicó que no se puede someter la defensa de derechos de la gente a los intereses de un Gobierno, de un partido o gestoría pública, y que él nunca lo ha hecho.

"Nunca he sometido los intereses de no sé, algún familiar, (que) pudiera estar en el Gobierno o ser parte de un partido para que no se les critique", aseguró.

Respecto del "Plan B", dijo que al ser una ley tiene que cumplirse, pero que también puede ser impugnada.

"Es decir, es una norma que va a ser valorada por la Suprema Corte de Justicia, ya hay acciones de inconstitucionalidad en su contra y obviamente se tiene que cumplir lo que resuelva la Suprema Corte", apuntó.

Sin embargo, consideró inaceptable que los consejeros y que el secretario ejecutivo del INE, Edmundo Jacobo Molina, sigan ganando más que el Presidente.

"El mandato constitucional que dice que nadie puede ganar más que el Presidente se tiene que cumplir, no puede seguirse ignorando, esto sí es un compromiso político en el que han fallado los actuales consejeros electorales, que debería denunciarse y criticarse", agregó.

El planteamiento de reducir el costo de la democracia es razonable, dijo, pero sin que se caiga en excesos.

"No podemos llegar al

grado de poner en riesgo las elecciones, al grado de poner en riesgo, por ejemplo, el Programa de Resultados Electorales Preliminares; no podemos poner en riesgo la operación del sistema electoral, eso sin duda", consideró.

El aspirante señaló que se tiene que plantear esta reforma legal de forma inteligente.

"Sería absurdo, y no lo aceptaría, no podría ser consejero electoral y despedir a 6 mil trabajadores del INE, eso sería inaceptable. Si lo que se pretende es que los nuevos consejeros electorales o la nueva presidenta del INE... implementen una reforma que en lo que se va a traducir es en que se despida masivamente al servicio profesional electoral, estoy totalmente en contra.

"Pero sí se pueden hacer elecciones con menos gas-

to. Nuestro sistema electoral tiene que ser más eficiente, tiene que ser más austero", consideró Sandoval.

## 'NO ENTIENDO'

Tras salir de la entrevista con el Comité Técnico de Evaluación, Guadalupe Taddei Zavala evadió contestar preguntas e incluso se identificó como otra persona.

La ex presidenta del Instituto Estatal Electoral de Sonora rechazó hablar respecto de las implicaciones que tendría el recién aprobado "Plan B" sobre el INE, del cual aspira a ser consejera.

Taddei Zavala incluso se identificó como "Guadalu-



pe Cabeza de Vaca”, para no responder sobre la independencia y autonomía del INE, en caso de ser electa.

“No, no entiendo tu pregunta, tengo 30 años, 33 años en el servicio electoral... por eso no la entiendo tu pregunta. Hace mucho que estoy en esto”, respondió.

—¿Qué opina del Plan B?, se le preguntó.

“Sin opinión. ¿Me vas a presentar sobre el caso que acabo de vivir? Es que de lo otro no se vale, porque hay que ser muy decentes y aplicados con las reglas que pone el propio comité. Hay que ser respetuosos”, dijo.

Sobre el Comité Técnico, señaló que realiza un trabajo arduo, y en cuanto al proceso de evaluación, consideró muy completo el formato.

“Participan todos los integrantes haciendo pregun-

tas; algunas preguntas que rescatan de la ciudadanía, lo cual es muy bueno, porque la ciudadanía participó a la convocatoria del comité mandando preguntas”, dijo.

La familia de Guadalupe Taddei tiene a varios integrantes en puestos en los gobiernos federal y de Sonora, y en instituciones locales.

En 2022, el Presidente López Obrador informó que el nuevo director de la empresa de litio mexicano, “LitioMx”, sería Pablo Daniel Taddei, hijo de Jorge Luis Taddei Bringas, delegado del Bienestar en Sonora, quien es primo hermano de la aspirante al INE.

Entre otros familiares, la hija del superdelegado, Ivana Celeste Taddei Arriola, es diputada de Morena; su otro hijo, Jorge Carlos, ha sido director regional en la Comisión Natural de Áreas Naturales Protegidas (Conanp)

Luis Rogelio Piñeda Taddei, sobrino suyo, hijo de

Guadalupe, es director general del Centro de Investigaciones Parlamentarias del Congreso sonorense; Jorge Francisco Piñeda Taddei, otro sobrino, es encargado de la nómina del Instituto de Becas y Crédito Educativo de Sonora, y León Fernando Piñeda Taddei, sobrino también, es secretario escribiendo en el Tribunal de Justicia Administrativa local.



RECHAZA DESPIDOS

Netzá Sandoval, aspirante a consejero



“Sería absurdo, y no lo aceptaría, no podría ser consejero electoral y despedir a 6 mil trabajadores del INE, eso sería inaceptable”.

Guadalupe Taddei, aspirante a consejera



“Sin opinión... Porque hay que ser muy decentes y aplicados con las reglas que pone el propio comité. Hay que ser respetuosos”.